

Nuevos criminales manejos franceses contra el Marruecos español

Para los días 7 al 10 proyectaban trastornos en nuestra zona de protectorado. El alto comisario denuncia ante el mundo aquellas infames intrigas, descubiertas a tiempo afortunadamente

El reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco por el Manchukuo

La España nacional ha registrado en su política exterior un nuevo éxito. Al reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco por el Japón, siguió el del Manchukuo, la antigua Manchuria, a la que el Imperio del Sol Naciente, después de haberla librado del caos anárquico que allí reinaba, le dió una completa autonomía, colocando sobre el Trono de aquel país, al ex Emperador de China Pu-Yi que, de este modo, impera sobre la tierra de la dinastía manchú a que pertenece y que ocupó tantos años el solio del Celeste Imperio.

El Manchukuo es una vasta nación de cerca de un millón de kilómetros cuadrados, poblados por más de veintitantos millones de habitantes, que aumentan su número de día en día de una manera considerable, pues la prosperidad creciente de tan extenso territorio hace que acudan a éste muchos chinos y japoneses, desarrollando en él sus actividades industriales y mercantiles, hasta el punto de que, no tardando mucho, será uno de los más florecientes del Extremo Oriente.

La influencia benéfica que allí desenvuelve el Japón, se está dejando sentir en forma tan civilizadora que puede decirse que ha logrado convertirle en un pueblo progresivo, dotándole de fáciles medios de comunicación, con espléndidas carreteras y ferrocarriles y con la instalación de elementos fabriles de potente desarrollo y producción, además de haber contribuido a la explotación de su suelo, rico en agricultura y yacimientos mineros.

Así, pues, la antigua tumba de los emperadores manchúes, que duermen su sueño de siglos en Mukden, la capital del Manchukuo, ha despertado de su sopor milenario, para incorporarse a la marcha ascendente de las naciones más prósperas.

Pero conviene también hacer constar que hoy constituye una barrera del Este de Asia, que se opone a la invasión del comunismo por aquella parte y es, por tanto, una avanzada de las viejas civilizaciones, establecida contra los intentos expansivos de los Soviets rusos, que quieren extender a Asia sus revolucionarios propósitos.

En perfecto acuerdo con el Japón, el Manchukuo se ha apresurado a reconocer el Gobierno de la España redimida del bolcheviquismo, dando una prueba de su adhesión a nuestra causa nacional, que es también la suya, porque no en balde su enemigo más temible es la barbarie rusa, que intenta ejercer su dominación siniestra sobre todo el continente amarillo, el cual, como nosotros, va en camino de verse, rápidamente, libre de ese influjo nefando que, tan diabólicamente, se forja en el seno sombrío del Komintern.

Digna de nuestra gratitud y de nuestra simpatía más acendradas es la determinación favorable para nosotros que acaba de adoptar el Manchukuo, al comprender que en nuestra Patria se juega, como en Asia, la suerte del mundo, ya que combatiendo, derramando nuestra sangre, en defensa de la civilización. Por eso todos los pueblos de cuerpo sano, atentos al principio de la continuidad histórica, forman una cadena que se fortifica, enormemente, para salvar al mundo del caos soviético que les amenaza.

A los que fueron afiliados a Renovación Española

Obedeciendo órdenes del jefe de Renovación Española, y con beneplácito del Jefe nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., todos los afiliados a dicha extinguida organización han pasado a engrosar las filas de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Sirva este aviso para que se consideren todos los antiguos afiliados a Renovación Española como militantes del movimiento nacional de la Falange Española Tradicionalista.

Oportunamente se les citará a los nuevos camaradas para que firmen las solicitudes de carácter definitivo.

Ceuta, 5.—El alto comisario de España en Marruecos ha publicado una nota oficial denunciando ante el mundo entero la actuación, manejos e intrigas que desarrollan los frentes populares de Tánger y de otras ciudades de la zona francesa, con el deseo de producir trastornos en el Marruecos español.

Intervienen en la dirección de tales manejos personas relevantes en la zona internacional de Tánger, con ejercicio de autoridad, entre ellos un antiguo oficial francés quien, extraestatutariamente, se llama interventor cerca de la autoridad jalfiana, y el comisario de Policía de la misma población. Ambos trabajan unidos a elementos comunistas de pésimos antecedentes que sirven de enlace con los extremistas de la zona francesa.

Debidamente comprobado, el alto comisario publica el plan de los comprometidos que intentaban producir, voluntariamente, actos de agresión sobre nuestra zona por distintos puntos fronterizos, incluso por el puente internacional de Tánger,

multiplicando el contrabando de armas en la zona española y utilizando una escuadrilla de quince aviones y cuatro hidroaviones para bombardear de noche Ceuta, además de intensificar la captación con dinero ruso de los frentes populares, llegando a fijar la fecha del comienzo de la ejecución del plan en los días 7 al 10 de los corrientes.

El alto comisario ha dirigido una nota al Comité de control de Tánger, señalando la actuación de los elementos citados que han convertido la ciudad internacional en centro de sus trabajos.

El alto comisario, al publicar tales manejos, se siente orgulloso de manifestar una vez más la fidelidad y la adhesión de los musulmanes al Generalísimo, siendo estériles todas las maquinaciones contra la tranquilidad en el Protectorado español.

La nota oficiosa termina señalando la corrección de nuestras autoridades, bien conocida en Rabat y en Tánger, a pesar de su influencia moral en la población musulmana de la zona francesa.

ATENCIÓN LOS TRABAJADORES DE TODA ESPAÑA

Para no ser asesinado Largo Caballero huye a París

Confirma que estuvo detenido en su domicilio. Tres generales y un coronel condenados a muerte

Largo Caballero ha huido de España roja. Hosco, ensoberbecido, dirigente fantástico, ha tenido, al fin, que ceder a la presión del terror y huir para salvar la vida.

Largo Caballero, fugitivo de la revolución socialista española, es el más positivo testimonio de que esa revolución ha sido traicionada. Y Prieto en el ministerio de Defensa es la traición flagrante.

En el partido socialista obrero, instrumento político de la U. G. T., central sindical cuyos pilares echó Pablo Iglesias y edificó Largo Caballero, rebullían de antiguo dos tendencias que encarnaban estos dos líderes: Largo Caballero e Indalecio Prieto. El primero, de formación sindical más pura era, en lo político, el servicio permanente a la idea, revestido de astucia, de doblez, frente al enemigo de clase para mejor abatirlo. Largo era el fanático clasista, el marxista integral, que se atemperaba a las ocasiones y a las circunstancias y, silenciosamente, cautelosamente, iba hacia su obra revolucionaria.

Largo Caballero, hombre funesto, era consecuente y era puro en su idea revolucionaria. Indalecio Prieto, su antagonista, es otra cosa: se crió a los pechos de la plutocracia vizcaína y se familiarizó con el fausto opulento de los capitanes de industria.

Largo fue amigo y discípulo continuador de Pablo Iglesias. Con éste, de haber vivido, ahora buscarían en París un refugio para dos ancianidades sinistras y perseguidas por la ferocidad de sus crías irritadas.

Largo Caballero, si formaba Gobierno, se rodeaba de anarquistas y de cenetistas, de pueblo envenenado y odiado. Prieto rodeaba de personajes como Irujo, separatistas vascos, plutócratas, falso católico. De hombres de su cuerda.

Y en la hora más trágica del pueblo, cuando se le dice que hay que llegar a la unificación, Prieto llama a Portela Valladares para que acuda a una mascarada de Cortes en la que ni Largo Caballero "el insobornable", ni Besteiro "el pícaro" quieren comparecer.

Bien sin cuidado nos tienen estos episcopos en que se refleja la lucha interna de los bárbaros. Si traemos la huida de Largo Caballero al comentario, es para decir a los trabajadores de allá que reflexionen acerca de quién les manda a la muerte y en servicio de qué ideal se avienen a morir. Y a los trabajadores de aquí, a los de la nueva España, a los que han comenzado a disfrutar las ventajas del Imperio de Franco y de la Falange, se lo decimos también para que examinen este curioso caso de la "democracia", de la "República" y del comunismo del Gobierno de Barcelona. Un Gobierno que fuerza a Largo Caballero a la huida porque le van a matar. En cambio, ese mismo Gobierno llama a su deliberación a Manuel Portela Valladares. Manuel Portela Valladares, el exponente más típico de la vieja y podrida política española.

Largo Caballero, en Perpignan
Perpignan, 5.—Ha llegado a esta población, en automóvil, Francisco

El autor del libro "Doy fe" que dan a conocer los periódicos y radios rojas

Se trata de un sinvergüenza estafador que huyó de la España nacional por temor a la justicia

En la zona roja siguen publicando los periódicos y radiando capítulos del libro "Doy fe", publicado en París por Antonio Ruiz Villaplana, secretario del Juzgado de Instrucción de Burgos. Y para que los lectores se enteren de quién es el autor, he aquí unos pequeños detalles sobre su vida:

Este sujeto, que es casado y con dos hijos y que dejó abandonada a su familia en Madrid, vivía en Burgos en compañía de un artista de variedades, llamada Amparo Miguel Angel, a la que hacía pasar por su esposa. Se adhirió con todo entusiasmo, al movimiento nacional, haciendo ofrecimientos a Falange, a los requetés, a la Oficina de Prensa y Propaganda y a las autoridades, contribuyendo a todas las suscripciones y haciendo que contribuyesen sus compañeros secretarios del Juzgado.

Salió para Francia, según dijo, para gestionar la llegada de su familia a la zona nacional. Sin duda, arrepentido de su conducta anterior, pero ya en el extranjero se acordó que había dejado en descubierto más de cincuenta y un mil pesetas que tenía depositado por su cargo, las que ha-

bía gastado alegremente y acordándose de que que la malversación se castiga con la cárcel le ha parecido mejor no volver, para eludir la acción de la Justicia, la que le busca, desde mucho antes de la publicación de su libro, pues en el "Boletín de Burgos" de 16 de Agosto, ya se insertan los llamamientos judiciales, con lo que se demuestra que los que sientan cátedra de moral en la zona roja, son los que huyen de la nuestra por estafadores y los que con su familia se han comportado siempre, como perfectos caballeros o canalleros, como dice el general Queipo.

LA FLOTA ITALIANA

Botadura de dos nuevos submarinos

Hoy han sido botados al agua dos nuevos submarinos para la flota del Imperio italiano.

Esta mañana, el jefe del Gobierno, Benito Mussolini, pasó revista a cinco batallones de "Camisas negras", que se disponen a marchar a las colonias del Africa Oriental.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 4 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal:
Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. Salamanca, a 4 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.
De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 5 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal:
Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestra aviación, en un combate aéreo, ha derribado un caza enemigo.
Salamanca, a 5 de Diciembre d 1937. Segundo Año Triunfal.
De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Cómo ve la oficiosa Agencia soviética Tass la situación en la España roja

París.—La propia Agencia Tass, oficiosa soviética, transmite a Moscú la siguiente información radiada desde Barcelona a las 15,30 del día 28 de Noviembre:

«Para las innumerables familias de los obreros y para la gran parte de la población que no tiene dinero para alimentarse en los restaurantes caros, el problema del abastecimiento es el problema de la vida. Su falta a causa de la guerra, unido a una mala organización, soliviantan al obrero, por lo que prácticamente ello es el hambre. No hay que atribuir al azar el que los agentes del enemigo lleven a cabo su propaganda en las filas. Precisamente es en las cuestiones del abastecimiento en las que esta propaganda enemiga encuentra un terreno propicio. Por ello disminuyen la confianza en el Gobierno y el entusiasmo del pueblo. El partido comunista debe ejercer su mayor actividad en los Sindicatos municipales y fábricas, para que el pueblo sepa que aquél se ocupa de todos los problemas y les da la solución. En muchos casos resolver el problema del abastecimiento sig-

nifica resolver la mitad del problema. Se ocupa más adelante de que Uribe publica que Díaz ha planteado una cuestión de importancia sobre la posición de gentes opuestas a la lucha. Dice que es preciso «destruirlas como a los perros rabiosos». El pueblo debe de estar pleno de fe y entusiasmo, y los que están privados de estos sentimientos son unos traidores. El Gobierno ha tomado medidas severas con ellos.

El representante típico número uno de esta categoría de oposiciones es «Monsieur Caballero», porque trata de persuadir a los obreros que la España vuelve al régimen anterior a la guerra civil. Durante su permanencia en el Poder, no ha realizado ninguna reivindicación del programa de F. P., mientras que el Gobierno actual no ha dado un solo paso atrás y ha llevado a efecto reformas necesarias sociales y económicas.

ES MAS FACIL TEJER UNA PRENDA DE ABRIGO QUE CONQUISTAR UNA TRINCHERA

CRONICA DE GUERRA

Todas las contingencias y problemas están previstos

Incluso el pavoroso de una caída vertical de todos los frentes marxistas

Hemos de insistir en lo que ya en varias ocasiones hemos repetido: la tranquilidad en los frentes, el hecho de no oírse un tiro en los parapetos, las bien ganadas vacaciones de nuestros soldados y voluntarios en sus respectivos pueblos, no quieren decir que se haya terminado la guerra. Lo que ocurre es que como la iniciativa de la guerra la tienen los nacionales, y como nuestras tropas no avanzan, el enemigo no retrocede.

Nuestras autoridades siguen preocupadas por mil importantes problemas que se avencinan. Nadie puede fiarse de las improvisaciones de última hora. Todas las contingencias y problemas están previstos. Pero sucede que en el caso eventual de una caída vertical de todos los frentes marxistas, el problema que se plantearía en España sería pavoroso, ya que habría que ocuparse simultáneamente del abastecimiento de Madrid, Barcelona, Valencia y otras once provincias que todavía sufren el opróbrio del terror de la dominación roja, y la España nacional habría de compartir su pan y sus viandas con aquellos desgraciados famélicos, carentes de lo más indispensable para la vida. ¡Son varios millones de hermanos nuestros que llevan meses sin comer carne, ni pescado, ni patatas y sin medicamentos, sin carbón, sin vestido...!

La espeluznante miseria de la zona roja habría de repercutir en nuestra magnífica retaguardia, pues tan pronto como las tropas del Generalísimo Franco liberen el resto de España, podrán comer pan blanco todos los españoles, y en las minas de carbón de la zona leonesa hay preparados grandes depósitos de antracita para atender a todas las necesidades de la actual zona roja, en que se resienten los precios. Igual podríamos decir del azúcar, café, latas de conserva, aceite, etc., etc.

Hemos hablado acerca de esto con persona tan caracterizada como es el presidente de la Comisión Técnica de Industria, Comercio y Abastos, don Joaquín Bau, quien se muestra absolutamente optimista respecto al abastecimiento de toda la gran masa de población que sufre los rigores del Frente Popular. Y este optimismo es firme, a pesar de que en la zona roja ha quedado totalmente esquilada la ganadería para atender las necesidades del momento y fueron sacrificadas las vacas lecheras. La horda marxista ha dado fin a casi todas las aves de corral. La política de colectivización, de robo de cosechas, ha hecho que los agricultores no se nutran bajo el régimen marxista...

La zona roja es un misérrimo erial, en donde las gentes se mueren de hambre y sufren la más espantosa necesidad. Y toda esa miseria habrá de ser atendida con rapidez. Es un sacrificio que habremos de compartir forzadamente todos. Sépanlo los comodones y los egoístas que han tenido la suerte de vivir en país liberado, donde nuestras autoridades vienen realizando el milagro inaudito de que nada falte y de que la vida sea barata, como si no hubiese guerra, como si estuviéramos en el mejor de los mundos. Nadie de nuestra retaguardia puede comprender en toda su grandiosidad la magnífica obra llevada a cabo para el abastecimiento sucesivo de San Sebastián, Málaga, Bilbao, Santander, Asturias... sin que se haya notado escasez ni los precios del mercado se hayan resentido.

Todo ello constituye otro problema para nuestras autoridades, que durante estos días de tranquilidad en los frentes trabajan con una actividad multiplicada, de la que apenas podemos formarnos exacta idea.

EN LA GRANJA

Ayer se inauguraron solemnemente los nuevos locales de F.E.T. y de las J.O.N.S.

En La Granja se han inaugurado solemnemente los nuevos locales destinados a la Falange local. Bendijo los mismos el capellán de la 7.^a Bandera de Castilla y al acto asistieron además del teniente coronel Merlo y las autoridades civiles y militares, el jefe provincial, de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., Luis Hermosa, el secretario provincial Luis Aragonés y el delegado provincial de Propaganda Marcos Cristóbal.

Españoles, ganaderos: Por la Prensa diaria y por las conversaciones que habéis tenido con familiares y amigos que han tenido la suerte de salir del infierno rojo, sabéis que en la parte de solar español que sigue en poder de los marxistas hay muchos hermanos nuestros que hace muchos meses que no han comido carne. La poca que allí se consume procede del ganado de labor que estiman que no le precisan para los trabajos agrícolas; por ello sacrificarán mulos, burros, caballos, como antes sacrificaron las excelentes vacas que albergaban las lecherías de Madrid.

Nuestro territorio se verá pronto ensanchado por los brillantes avances de nuestros gloriosos soldados y precisa que para ese día próximo podamos ofrecer a nuestros hermanos las selectas carnes que siempre se consumieron en España.

Por ello es verdaderamente patriótico no sacrificar cerdos, ni vacas, ni ovejas, que no estén cebados, lo que es muy factible, puesto que disponemos de una magnífica otoñada, buena montañera y abundantes piensos y productos secundarios de industrias perfectamente adecuados para su transformación en carne.

La carne de animales gordos es más sustanciosa, más tierna, se condimenta mejor. El buen ganadero sabrá ofrecer esa carne a los mercados consumidores.

Ganaderos: Perfeccionad vuestras explotaciones y aumentad con ello la riqueza pecuaria que tuvo máximo desarrollo cuando nuestra España era grande como la España imperial que hemos de crear.

remitirán tales documentos al excelentísimo señor general jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación, acompañando informes en los que hagan constar cuáles de los obreros o empleados que figuren en las relaciones juradas son considerados como imprescindibles o insustituibles por la especialidad de su cometido.

Art. 3.º Las autoridades ante las que han de presentarse las relaciones juradas son: los jefes de fábricas, industrias o talleres que no tengan conexión con la Intendencia o las Empresas mineras, a la Comandancia general del Ejército de que dependan, y al jefe del servicio militar de ferrocarriles los de este ramo; y los procedentes de las Comisiones de las Juntas Técnicas, a las autoridades superiores de los respectivos departamentos con quien tengan relación aquellos.

Art. 4.º Para el cumplimiento de lo preceptuado y para el mejor cumplimiento de la revisión señalada en esta Orden, los excelentísimos señores generales jefes de los distintos Cuerpos de Ejército, jefe superior de las fuerzas militares de Marruecos y comandantes generales de Baleares y Canarias, dispondrán la creación en cada provincia de su territorio de Comisiones inspectoras, compuestas por un representante de la autoridad militar, otro del delegado de Orden público, un jefe de la Comandancia de Ingenieros y el jefe de la Caja de Recluta o un delegado del mismo. Estas Comisiones comprobarán todas las excepciones solicitadas y ya concedidas, dando cuenta a la autoridad militar correspondiente de los casos que se produzcan, así como de las denuncias recibidas.

Art. 5.º Los infractores de esta Orden serán sancionados con arreglo a las disposiciones vigentes.

Art. 6.º La vigente Orden empezará a regir desde el día siguiente al de la publicación en el «Boletín Oficial del Estado».

se halla quebrantado. El ministro francés había sido invitado a seguir el viaje a Moscú, pero M. Delbos se negó a ello, pues la alianza con Polonia tiene para Francia un nuevo valor desde el punto y hora que esta última nación parece imprimir un nuevo derrotero a su política exterior.

LA GUERRA ESPAÑOLA

Vista por un crítico militar inglés

Londres, 5.—Un crítico militar publica un interesante juicio acerca de la situación en España.

Dice, entre otras cosas, que el Generalísimo tiene a su disposición toda la riqueza minera de Vizcaya, Asturias y Marruecos y la casi totalidad de la riqueza agrícola.

A continuación establece la enorme diferencia que existe entre la zona nacional y la roja, poniéndole de manifiesto el sólo hecho real de que la divisa de la España de Franco tenga un valor cuádruple en el extranjero con relación a la cotización de la peseta del Gobierno de Barcelona.

En el puerto de Barcelona

Merinos rusos y bolcheviques españoles a tiros

Berlín, 5.—En el puerto de Barcelona se suscitó una reyerta entre marineros de un buque soviético procedente de Odessa y bolcheviques españoles, cruzándose entre ambos bandos numerosos disparos. Resultaron algunos muertos y varios heridos entre los contendientes.

Delegaciones militares soviéticas, francesas y checas

Berlín, 5.—Fugitivos de Madrid cuentan que cada día es mayor la escasez de víveres en aquella capital. En las últimas semanas han llegado delegaciones militares soviéticas, francesas y checas que han realizado viajes de inspección por los frentes de combate.

Resulta que los nacionales no se atreven a atacar

París, 5.—Con motivo de la llegada de una representación del Frente Popular español, Ossorio y Gallardo ha dado en honor de aquéllos una recepción. Concurrieron Azorín y Cordero por el partido socialista; «La Pasiónaria» por el partido comunista, y Rodríguez Vega y el doctor Caballero, entre otros personalidades bolcheviques. Todos hicieron declaraciones, asegurando que los nacionales no se atreven a atacar los frentes rojos.

AL PASAR LA FRONTERA FRANCESA

El cónsul de Venezuela en Barcelona, y su señora, sometidos a un cacheo personal y de su equipaje

«Los directivos rojos son unos delincuentes comunes. Confío en que mi Gobierno reconocerá en breve al Gobierno de Franco»

Perpignan, 5.—El día 25 de Noviembre salió con dirección a París y Bruselas el cónsul general de Venezuela en Barcelona, que había llegado el día anterior a la Península.

El señor Luciani refirió que al pasar la frontera tuvo un violento incidente con un funcionario marxista, quien sin la menor consideración a su cargo, sometió a un cacheo personal, así como al equipaje, ordenando también que fuese cacheada la esposa del cónsul.

Añadió que acaba de solicitar del Gobierno autorización para abandonar definitivamente Barcelona, a cuya ciudad no piensa regresar por la repulsión que le inspira la dictadura salvaje que allí se ejerce.

Añadió el cónsul señor Luciani que regresa desilusionado de la experiencia marxista, a cuyos directivos cataloga como delincuentes comunes.

Expresó su confianza en que el Gobierno venezolano reconocerá en breve plazo al Gobierno del Generalísimo Franco.

EL REPRESENTANTE DE GUATEMALA, EN SALAMANCA

Guatemala, 5.—El encargado de Negocios de Guatemala en Salamanca, don Julio Urrutia, ha sido nombrado ministro del mismo país en la España nacional.

Los artilleros celebran en Salamanca, con gran brillantez, la fiesta de Santa Bárbara

Salamanca, 5.—Con motivo de la festividad de Santa Bárbara, Patrona del Arma de Artillería, ésta organizó diversos actos, que se celebraron con gran brillantez.

Por la mañana, hubo una misa cantada en la Clerería, a la que asistieron el comandante general de Artillería, general don Joaquín García Pallasar, el almirante don Pascual Cervera, representaciones de los diversos Cuerpos y Dependencias del Ejército y todos los oficiales de Artillería, francos de servicio.

Asimismo asistió gran cantidad de fieles, que quisieron testimoniar, con este motivo, a los bizarros artilleros, su admiración y simpatía.

El Padre jesuita, don Ginés Muñoz, pronunció una elocuente plática, en la que hizo votos por el resurgimiento de España y las glorias del Ejército, dedicando un recuerdo muy cariñoso y sentido a los caídos en los campos de batalla.

A las dos y media de la tarde, los jefes y oficiales de Artillería se reunieron en una comida íntima, a la que asistieron representaciones de los demás Cuerpos del Ejército. El ágape se deslizó en un franco ambiente

EL JOVEN
ANGEL MARTIN APARICIO
Bachiller. Congregante de la Adoración Nocturna Española. Cofrade aspirante de la ilustre Cofradía de Nuestra Señora de la Fuencisla. Aspirante de Acción Católica
Falleció el día 6 de Diciembre de 1937 a los 15 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.
Sus desconsolados padres don Felipe Martín Sanz (del comercio de esta capital) y doña Paulina Aparicio Allas; hermanos Concepción y Salvador; tíos, primos y demás familia,
Participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les suplican le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará mañana, 7, a las nueve de la misma en la iglesia de San Lorenzo, y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Iglesia, 19, (San Lorenzo), al Cementerio del Santo Angel de la Guardia, por lo que les quedarán agradecidos.
No se reparten esquelas.

Nota del Estado Mayor de la Marina

Aviso a los que trafiquen con la zona roja

El Estado Mayor de la Marina nacional notifica a cuantos, de cualquier manera que sea, trafiquen con la zona roja, que no reconoce en absoluto como lícito el comercio que tiene por base productos—como, por ejemplo, la naranja—que el enemigo exporta o pretende exportar con vistas a la adquisición de divisas extranjeras que en definitiva se convierten en material bélico.

Se funda para ello este Estado Mayor, además de en otras razones de guerra, en esta otra de honestidad pública e internacional: la de que siendo el robo el título de propiedad que puede invocar el Gobierno rojo, quien con él comercie se hace cómplice de un delito que la Marina nacional habrá de impedir y reprimir por cuantos medios estén a su alcance.

Progresos del fascismo en el Canadá

Londres.—El corresponsal en Montreal, del periódico socialista «Daily Herald», comunica que en la provincia canadiense el fascismo hace progresos considerables, pues el movimiento es apoyado por el jefe del Gobierno de dicha provincia, señor Duplessis, y por el llamado Partido Nacional Cristiano Social que cuenta con ochenta mil afiliados en la provincia. «Daily Herald» pide la supresión de este movimiento fascista y antisemita en dicho Estado del Imperio británico, e invita a la población a que luche contra el mismo.

Nota del Estado Mayor de la Marina

El Estado Mayor de la Marina nacional notifica a cuantos, de cualquier manera que sea, trafiquen con la zona roja, que no reconoce en absoluto como lícito el comercio que tiene por base productos—como, por ejemplo, la naranja—que el enemigo exporta o pretende exportar con vistas a la adquisición de divisas extranjeras que en definitiva se convierten en material bélico.

Lindbergh, en Nueva York

Nueva York, 5.—Después de varios años de ausencia, ha regresado a los Estados Unidos el famoso aviador coronel Lindbergh. Fué saludado por numerosas personalidades, amigos y técnicos de aviación.

Para los soldados del frente de Aragón

LOTERIA PATRIOTICA DE ZARAGOZA

Sorteo extraordinario de Navidad; 10.000 billetes a 500 pesetas, divididos en vigésimos de 25 pesetas; 1.413 premios Premio mayor, 1.500.000 ptas.

El Japón se dispone a definir su política en China

Establecerá una Confederación de provincias autónomas

Tokio, 5.—El periódico oficial «Nichi-Nichi» dice que el Gobierno japonés definirá antes del día 15 su política con relación a China.

Dicha definición consistirá en la creación de una Confederación de provincias autónomas de China del Norte y China central. Para ello cuenta el Imperio japonés con el apoyo de varios líderes chinos.

Dicha Confederación no tendrá ninguna relación con el mariscal Chiang Kai Shek.

Los japoneses adoptarán medidas encaminadas a reforzar la independencia de dichas provincias contra la influencia exterior, esperándose que constituyan un refuerzo para el frente anticomunista.

NUEVOS RUMBOS

Los sindicatos profesionales de trabajadores ingresan en F. E. T. y de las J. O. N. S.

Sevilla, 5.—Los sindicatos profesionales de trabajadores sevillanos han hecho pública una nota anunciando su ingreso en la Confederación obrera de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El acuerdo ha sido adoptado por aclamación el día 3 de los corrientes.

En la nota de referencia, los sindicatos ensalzan las orientaciones social y obrera del Caudillo y recuerdan que los pactos y bases de trabajo firmados con anterioridad quedan en vigor.

Terminan los obreros vitorando a España y haciendo progresión del ideario social y cristiano.

CUALQUIER UTENSILIO DE COCINA DE METAL QUE SE QUEME O QUE SE ESTROPEE, NO LO TIRES A LA BASURA, MÚJER. ¡GUARDALO PARA LA REQUISITA DE CHATARRA!

DOCTOR FERNANDEZ SECO
Profesor del Instituto Rubio
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA
Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de tres a cuatro

Se revisarán las excepciones de filas a favor de los individuos militarizados en fábricas y talleres

El «Boletín Oficial del Estado» publica la siguiente disposición: Orden de la Secretaría de Guerra, en la que se dice:

«Como del estudio de las diferentes órdenes de movilización y concentración de los reemplazos actualmente en filas se deduce que no rigen las mismas excepciones para los obreros que trabajan en las diversas factorías y Empresas, lo que produce algunas dificultades que son aprovechadas por algunos en su beneficio propio y con grave perjuicio de los intereses del país y muy especialmente de los primordiales de la guerra, que es preciso que se eviten, de acuerdo con la propuesta del excelentísimo señor general jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación, dispongo lo siguiente:

Artículo 1.º Quedan anuladas todas las excepciones concedidas en la fecha de esta Orden, continuando sin embargo, en sus puestos con carácter provisional cuantos se hallen en situación de militarizados, sea cualquiera el trabajo o cometido que desempeñaren actualmente.

Art. 2.º En el plazo de treinta días, los dueños, gerentes y administradores de fábricas, talleres o Empresas de cualquier naturaleza, y los jefes de oficinas, centros o dependencias que tengan obreros o empleados en dichas condiciones, elevarán a las autoridades que después se citan relación jurada, haciendo constar los nombres de aquéllos y el cometido que desempeñan con la necesaria claridad y especificación para evitar toda clase de dudas, y las autoridades

POLITICA INTERNACIONAL

El jefe del Gobierno yugoeslavo quebrantó la influencia francesa en la Pequeña Entente

Parece que Delbos ha escuchado en Varsovia algunas cosas poco gratas para Francia

En Trieste

Roma, 5.—La visita del jefe del Gobierno de Yugoslavia y de su ministro de Negocios Extranjeros es el tema de actualidad en la capital italiana.

A las diez de la mañana llegaron los ministros yugoeslavos a Trieste, donde fueron recibidos por el prefecto y por el embajador de Yugoslavia. La estación estaba profusamente engalanada. El presidente Stovadinovitch revistió la compañía que le rindió honores, siendo obsequiada su señora con un ramo de orquídeas.

En Bolonia

Bolonia, 5.—Han llegado los ministros yugoeslavos, los cuales fueron objeto de un afectuoso recibimiento.

Ligada a Roma

Roma, 5.—A las 21,25 llegó el Duce a la estación, acompañado de varios de sus ministros, diplomáticos y personalidades del partido fascista para esperar la llegada del jefe del Gobierno yugoeslavo, de su señora y del ministro de Relaciones Exteriores.

A las 21,30 entró el tren que conducía a dichas personalidades, a las que Mussolini dió la bienvenida. A la esposa del señor Stovadinovitch le entregó un ramo de flores. El público, congregado en gran número en la estación y sus alrededores, aclamó

incesantemente a los personajes yugoeslavos y al Duce, vitoreando también a los dos países.

El señor Stovadinovitch, acompañado de Benito Mussolini, revistió las fuerzas que le rindieron honores.

Desde la estación al palacio donde el presidente yugoeslavo se hospedará durante su permanencia en Roma, fué objeto de calurosas demostraciones de simpatía.

La Prensa italiana publica artículos de bienvenida muy cordiales, y en ellos se hace resaltar la política exterior, perspicaz y realista del presidente Stovadinovitch, así como la aproximación italyugoeslava que tuvo como resultado.

«Il Popolo» declara que el primer ministro de Yugoslavia ha logrado modificar la política de la Pequeña Entente y libertar hasta cierto punto a los países de la misma de la presión francesa.

«Il Giornale d'Italia» dice que el señor Stovadinovitch no visita Italia con el fin de firmar un Tratado, sino para intensificar la colaboración italyugoeslava en los asuntos políticos y económicos.

Sobre el tema de las conversaciones italyugoeslavas, declara el citado periódico oficial que no sólo se hablará de los problemas generales de la conservación de la paz y de la

lucha contra las fuerzas destructoras del bolchevismo, sino también de las relaciones de la Europa central.

Añade «Il Giornale» que la colaboración entre los dos países ha pasado a una fase activa que con el eje Roma-Berlín forma un factor de orden y de estabilidad europea.

EL VIAJE DE DELBOS

¿Oyó cosas poco gratas en Varsovia?

Berlín, 6.—Sobre las conversaciones de Delbos en Varsovia con el ministro de Relaciones Exteriores polaco, la agencia oficiosa francesa Havas ha cursado el siguiente comunicado:

En las conversaciones se han abordado todos los problemas que afectan a ambos países. No se han tomado acuerdos concretos porque las conversaciones proseguirán durante el viaje de ambos ministros a Cracovia. Desde luego no se habló de las pretensiones reivindicaciones coloniales de Polonia.

Se desmiente la noticia de que Polonia desee obtener de Francia un empréstito.

Las cuestiones más interesantes que se examinaron fueron las relativas a la cuestión checa y, en general, el problema de la Europa central. Polonia se inclina a las negociaciones directas entre los Estados.

El ministro polaco expresó su satisfacción porque se advierte una mayor claridad en el ambiente internacional.

El conde Ciano conferencia con el embajador polaco

Roma, 5.—Se informa que el conde Ciano, ministro de Relaciones Exteriores de Italia, ha celebrado una importante conferencia con el embajador de Polonia en esta capital a propósito del viaje de M. Delbos a aquel país.

¿Qué ha oído Delbos en Varsovia?

Varsovia, 5.—El ministro de Negocios Extranjeros de Francia ha concurrido a un banquete dado en honor suyo por su compañero polaco, al final del cual el presidente de Polonia impuso a M. Delbos una importante condecoración.

Después de la comida, los ministros de Relaciones Exteriores de Francia y de Polonia celebraron una entrevista, en el curso de la cual, según parece, M. Delbos escuchó cosas poco gratas con relación a su política exterior, y especialmente en lo que se refiere a sus relaciones con la Rusia soviética.

Descanto en Rusia

Varsovia, 5.—El órgano oficial del Gobierno polaco dice que el viaje de M. Delbos a Varsovia ha producido cierto descanto en Rusia, donde se comprende que su prestigio en Fran-



Cansancio muscular
Reumatismo
Golpes

Frixal
el nuevo linimento español

BAYER

Un documento inglés, sensacional

Homenaje francés a la nueva España

El distinguido publicista e hispanófilo francés que firma con el pseudónimo «Louis Georges», ha escrito en «La République du Sud-Ouest», de Burdeos, una palabra de cordial comprensión del hispanismo renaciente y del imperio llamamiento a la opinión francesa para que no se rompan los lazos espirituales de aproximación entre ambos países. Dice, entre otras cosas, el articulista citado: «Estamos convencidos de que, dentro de la tristeza y dolores de la guerra civil, se está engendrando una España nueva. Esta España nueva—se pregunta el periodista de Burdeos—será amiga de Francia? Creemos que esto dependerá—se contesta M. Georges—de los mismos franceses. Ciertamente, a pesar de los equívocos, los desaciertos, las posiciones ya tomadas, la amistad francoespañola puede ser salvada todavía de acuerdo con las tradiciones y sentimientos profundos de ambos pueblos. Pero para ello es preciso que, por encima de los principios ideológicos y de conveniencias políticas, se llegue a la opinión pública.»

Y el articulista de «La République du Sud-Ouest» recuerda haber «deplorado a menudo que Francia no tenga un conocimiento más completo y más exacto de lo que pasa y de lo que se prepara actualmente allende el Pirineo.»

Louis Georges, por su parte, ha contribuido poderosamente a llenar esta laguna. Sus artículos sobre la España nacional, que ha recorrido atentamente, y su libro, de aparición inminente, «Sang et Or-L'Espagne de Franco», hacen prueba plena sobre ello.

Medidas del Gobierno de Cuba contra los compradores de armas para los rojos. El Gobierno yanqui aconseja a Inglaterra un arreglo en la cuestión de las colonias

Nueva York, 5.—«Herald Tribune» da cuenta de que el Gobierno de los Estados Unidos ha expresado al Foreign Office su deseo de llegar a un arreglo en la cuestión colonial.

AUSTRIA

Un documento sensacional relativo a planes de Inglaterra

Viena, 5.—Un periódico oficioso publica en lugar destacado una información procedente de París, en la que figura un documento del primer lord del Almirantazgo inglés, dirigido al alto mando de la escuadra inglesa, que permite comprobar los planes del Gobierno de la Gran Bretaña con respecto a la situación internacional.

Se hace resaltar en el documento la consecuencia estratégica que se desprende de la presencia de tropas italianas en Libia y el desarrollo de la flota de submarinos de Italia.

Lo más importante del documento es una indicación sobre el propósito del Gobierno inglés de anexionarse Palestina y las islas Azores, que deben asegurar la libertad de las rutas marítimas en el Atlántico.

El citado documento, que ha llegado a ciertos centros internacionales, ha producido gran impresión.

ALEMANIA

El «Día de la solidaridad nacional»

Berlín, 5.—Con motivo de la fiesta de la solidaridad nacional, los ministros, entre ellos Goering, Goebbels, Hess y otras personalidades del partido nacionalsocialista, artistas y actores del cine y del teatro se han dedicado personalmente, por las calles de Berlín y de otras ciudades a recoger donativos a favor del Servicio de Invierno. A este propósito se ha llevado a cabo una gran campaña de publicidad por medio de la Prensa y de folletos exhortando a todos los alemanes a una contribución generosa para aquellos fines benéficos.

ITALIA

Stovadinovitch es recibido por Mussolini

Roma, 6.—Esta mañana, después de visitar al ministro de Negocios Extranjeros de Italia, el primer ministro de Yugoslavia ha sido recibido por el señor Mussolini, quienes celebraron una entrevista de más de una hora en presencia del conde Ciano.

A continuación, los señores Stovadinovitch marcharon a palacio para cumplimentar a los Reyes de Italia.

BRASIL

Detención de comunistas

Río de Janeiro, 5.—Se sabe que las autoridades han ordenado la detención de cincuenta y un comunistas comprometidos en manejos revolucionarios.

CUBA

Contra los compradores de armas para los rojos.

La Habana, 5.—El señor Laredo ha firmado un decreto de expulsión de todos los extranjeros que se dediquen a la compra de armas o las exporten a otros países. La medida ha sido tomada en previsión de que no ocurra en Cuba lo que en otros países donde los manejos extremistas han ocasionado tantos trastornos. Se prevén nuevos decretos para asegurar la tranquilidad del país.

Estado de Ludendorff

Berlín, 5.—El mariscal y gran estratega de la guerra mundial, Ludendorff, ha pasado la noche tranquilo. Su estado es satisfactorio según el boletín médico.

Barcos de guerra en Palma

Palma de Mallorca, 6.—Se encuentran fondeados en estas aguas tres cruceros italianos, dos cruceros británicos y un contratorpedero francés.

Papirotazos

El hambre de los perros

No son sólo los hombres los que pasan hambre en la zona roja. Los acompañan en ella los animales. Ya hemos dado textos rojos explicando cómo tuvieron que sacrificar las vacas por falta de piensos. Las caballerías también han caído extenuadas y famélicas en las calles de las ciudades. Ahora nos enteramos de que los perros también pasan hambre. Leemos en «Solidaridad Obrera» del 20: «Viene esto a cuento del triste espectáculo que a los ojos del transeúnte ofrecen estos días esos desdichados canes que, depauperados, olisqueantes y famélicos, recorren las calles de la capital. Cada día es mayor el número de los perros abandonados. ¿Por qué? ¿Qué razón puede aducir Barcelona para abandonar a sus digitigrados? Madrid, sí. En el Madrid heroico y ejemplo del mundo civilizado, son los perros los que contribuyen con su nota al acorde patético. Cuando se advierte a un gozquecillo de lujo acurrucado en un portal, ya se sabe que es un abandonado por el amo. ¿Quién sabe cuántas lágrimas puede costar a veces una separación de esta clase! Pero la crueldad de las circunstancias lo exige y el infeliz perrillo permanece horas y más horas en el lugar que eligió para morir de hambre.»

Pero en Barcelona, ¿por qué? Constantemente se ven por las calles perros «extráneos» a los que no falta más que poner un mango para poder aferrarse con ellos; son muchas ya las personas que en un momento de olvido de su calidad de racionales hablan de «matar al perro» porque no pueden mantenerlo. ¡Matar al perro!

Seguen las deserciones de deportistas de la España roja

A pesar de todas las amenazas. La última registrada es la del futbolista Cifuentes, capitán del Club Deportivo Español, de Barcelona, ex campeón de Cataluña. Cifuentes ha firmado su ficha como equipier del Strasbourg.

La noticia la recogemos del órgano parisien de extrema izquierda «Ce Soir», del 28 de los corrientes.

Cuatro calles de Roma llevarán el nombre de victorias nacionales

Roma.—El gobernador ha dispuesto que se designe, con la denominación de plaza Augusto Emperador, la superficie que se establecerá alrededor del mausoleo de Augusto.

Asimismo ha decretado que lleven el nombre de cuatro importantes batallas de España, en las que han tomado parte los legionarios italianos, a las cuatro calles que se formarán alrededor del Cuartel Benito Mussolini.

Los nombres escogidos son: Málaga, Guadalajara, Bilbao y Santander.

EL APROVISIONAMIENTO DE LA ESPAÑA ROJA

Un armador griego formula una reclamación contra el Gobierno de Valencia

Génova.—El bloqueo que desde hace bastantes meses ha sido establecido para todo el litoral de la España roja ha dado lugar a que gran número de armadores extranjeros, con pocos escrúpulos, emprendieran un tráfico inmenso de aprovisionamiento desde Francia hacia Valencia.

Entre los que se dedicaron a tal negocio se hallaban gran número de armadores y fletadores griegos, los cuales, sin importarle el peligro que podían sufrir de ser capturados o hundidos, y solamente cegados por las importantes ganancias que podían lograr en cada uno de los viajes, seguían imperturbables su inicio negocio, aun cuando, como sucedió en el caso que vamos a relatar, no se han mostrado muy reconocidos hacia

tales individuos los componentes del Gobierno rojo de Valencia.

El griego Arkadi Slutzkis, de Atenas, en el mes de Junio último fletaba el buque «Jonior» y daba principio al viaje de Marsella a Vinaroz, pequeño puerto que se encuentra entre Barcelona y Valencia, donde llegó el vapor conduciendo un cargamento de leche condensada y azúcar por cuenta de la «Delegación de los Ingenieros» de Valencia.

Una vez llevada a término la descarga de la mercancía, el fletador cargaba en su buque una importante partida de albaricoques en conserva y 50 toneladas de aceite de oliva que tenían, en junto, un valor de 350.000 liras.

Sin poderlo esperar, el día 20 de

Junio invadía la nave una nube de guardias rojos, los cuales, exhibiendo una orden del gobernador de Castellón, exigían el desembarque del aceite.

El Slutzkis se opuso a tal pretensión, protestando contra el acto de piratería de que se le hacía víctima, pero a pesar de sus protestas y de la amenaza de acudir al cónsul griego de Valencia, se le desembarcaba el aceite que no sólo no le fué pagado, sino que incluso ni se le entregó al griego ningún documento que acreditara haberse hecho cargo del mismo. Lo propio le aconteció el día 6 de Agosto, cuando el mismo vapor «Jonior» llegaba a Valencia procedente de Marsella con un cargamento de café, guisantes y azúcar por un valor de 160.000 liras, que debía recibir en cambio.

En el mes de Septiembre último, se cargaban a bordo del «Jonior» en Marsella 380 toneladas de copra, adquiridas por la Comisión del Gobierno rojo de Valencia, la cual había pagado la mercancía al vendedor.

El griego, para resarcirse de las estafas de que había sido víctima, tuvo intención de hacerse a la mar, dirigiéndose hacia Génova, en donde habría procedido a la venta de la mercancía, pero diez marineros comunistas se rebelaron, solicitando el auxilio del alcalde comunista de Marsella, quien ocupó el buque a viva fuerza, y sólo lo abandonó ante la intervención enérgica del cónsul helénico de Marsella.

Entrada la noche, y en tanto el hampa cantaba y blasfemaba contra el Gobierno griego y el gobierno italiano, el capitán, únicamente con cinco marineros, soltaba las amarras haciendo rumbo hacia Génova, ante cuyo Tribunal ha formulado una citación contra el Gobierno rojo de Valencia, reclamándole el pago de liras 570.000 por los dos cargamentos de que habían sido despojados a viva fuerza.

Careciendo el deudor del ciudadano griego de bienes en Italia, el Tribunal de Génova le dió autorización para proceder al embargo preventivo de las 380 toneladas de copra que han sido vendidas posteriormente a un comerciante de Génova por un importe de cerca 100.000 liras.

Notas del Gobierno civil

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes: Señor presidente de la Audiencia, señor gestor provincial de Santa María de Nieva, señor director del Grupo escolar Colmenares, señor presidente de la Sociedad de Amigos de dicho grupo, señores alcaldes de Escarabajosa de Cabezas, Garcillán, Cantimpalos, La Higuera, La Las-

Nuestra aviación continúa enseñoreada del aire

Zaragoza, 6 (madrugada).—En el día de ayer no hubo novedades dignas de mención en los frentes. Todo quedó reducido a la presentación de algunos milicianos, cinco concretamente, de los cuales dos lo hicieron con armas y los otros tres sin ellas.

Todos ellos confirman el estado de ánimo de las vanguardias rojas, que es cada día más decaído. En esta espera angustiosa se manifiesta todo el miedo de que es capaz de sentir un criminal cuando está a punto de comparecer ante la Justicia.

Afirmar también, corroborando las declaraciones de otros que les precedieron en la fuga, que la mayoría de los ciudadanos de la zona bolchevizada desean la llegada de nuestras tropas par que termine de un vez el estado de desesperación y de miseria en que viven.

Indicaron también que el día que se anuncie el triunfo total de los nacionales, habrá un desbordamiento de júbilo en aquella zona.

La actividad bélica se concretó al aire, donde nuestras alas confirmaron una vez más su señorío.

Por lo demás, pasan días y días en los frentes sin noticias sensacionales.

UN OBJETO DE METAL QUE SE ROMPA O SE DESGASTE, NO HAY QUE DESPRECIARLO, PUES POR INSERVIBLE QUE PAREZCA TIENE RESERVADA UNA MISION IMPORTANTISIMA. ENTREGARLO A LA COMISION DE :: :: :: REQUISITA DE CHATARRA :: :: ::

Suma anterior, 15.135 pesetas. Librería Cervantes, 10 pesetas; don José Antonio Reneses, 5; don José González Delgado, 2; don Gabriel Criado, 1; don Fidel Bonilla, 1; don Leopoldo Moreno, 25; don Jorge Zurdo y señora, 10; doña Fuenclisa Sevillano de Concepción, 4; hijos de Enrique Redondo, 100; don Alejo Agudo, 5; don Agustín Santamaría, 25; don Mariano Larios Martín, 10; «La Serrana», 50; don Cecilio Serrano Vallejo, zapatería «Los Chicos», 25; don Tirso Rey, 25; don Andrés Santiuste, 2,50; don Luciano Martínez y señora, 5; don Martín Entero, 25; don Angel Lázaro, 5; don Marcelo Negre, 10; don Ramón Redondo, de Villacastín, 2,50; don Pedro Torres, 3; don José Mayor Mateos y señora, 2; don Julián Duque, bar Columba, 10; don Celedonio Sebastián del Barrio, 2; don Andrés Marcos, 20; don Justino Melero, 2; don Andrés Mínguez Garrido, de Navarria, 10; don Mariano Manso Sanz, 10; don Abilio Arroyo, 25; don Pedro Alonso, 5; don Pedro Núñez Sanz, 1; don Venancio Givaja, 25; don Francisco de la Villa, 5; señora viuda de Doldán Candamo, 5.

Donativos con destino a la Colonia Varela

Suma anterior, 1.439,70 pesetas. Don Fidel Bonilla, 1 peseta; don Leopoldo Moreno, 25; don Pedro Bautista Bautista, 10; don Jorge Zurdo, 5; doña Fuenclisa Sevillano de Concepción, 1; hijos de Enrique Redondo, 2; don Agustín Santamaría, 25; don Mariano Larios Martín, 5; «La Serrana», 25; don Cecilio Serrano Vallejo, zapatería «Los Chicos», 15; don Tirso Rey, 10; don Andrés Santiuste, 2,50; don Julio de Lucas, 5; doña Luisa Araoz, 5; don Angel Lázaro, 5; don Marcelo Negre, 5; don Ramón Redondo, de Villacastín, 2,50; don Tomás Martínez Asenjo, jefe de Telégrafos, 10; don Cesáreo Sanz Palarero, 1; doña Victoria Escorial, 1; don José Mayor Mateo y señora, 2; don Manuel Pueyo Martínez, 5; don Julián Duque, bar Columba, 15; don Tomás Cerezo, 5; don Celedonio Sebastián del Barrio, 1; don Marcelo Klein, 25; don Andrés Marcos, 5; don Eustasio Casas, 25; don José López, 1; don Justino Melero, 2; don Andrés Mínguez Garrido, de Navarria, 5; don Mariano Manso Sanz, 10; don Abilio Arroyo, 15; don Ladislao Liras González, 5; don Pedro Alonso, 10; don Pedro Núñez Sanz, 1; don Venancio Givaja, 15; señora viuda de Doldán Candamo, 5.

Total, 1.762,70 pesetas.

trilla, Escobar de Polendos, Cabañas de Polendos, Añe, Hontanares de Eresma, Fuentemilanos, Madrona, Hontoria, Juarros de Riomoros, La Cuesta, Cubillo, Brieva, Muñozeros, Caballar, Chañe, Villar de Sobrepeña, Arroyo de Cuéllar, La Rosa y Martín Muñoz de las Posadas, concejal de Losana de Pirón, ídem de Adrada de Pirón.

Concierto de música española en Milán

Milán.—La soprano Olga Prieto ha dado un concierto de música española en el Círculo filológico, que se hallaba completo de distinguido público.

La sesión musical ha tenido particular atractivo, integrando el programa diversas arias antiguas de los siglos XV, XVI, XVII, XVIII, y arias modernas de Falla, Granados, Alvarez, cantos populares españoles, argentinos y chilenos.

El concierto ha tenido un carácter exclusivamente cultural, alcanzando un significado especial.

FUTBOL EN SALAMANCA

Partido entre dos selecciones con vistas a varios encuentros internacionales

Salamanca.—En el campo de la Unión Deportiva salmantina se ha celebrado esta tarde un partido de fútbol entre dos selecciones nacionales. Una de ellas estaba integrada por la mayoría de los jugadores que se enfrentaron el domingo pasado con el equipo portugués en Vigo. La otra formó un grupo de selectos jugadores, algunos también internacionales.

El seleccionador nacional, García Salazar, quiso al organizar este partido entrenar a los jugadores, y, al mismo tiempo, conocer la forma de cada uno de ellos, a fin de incluirlo en la selección nacional que ha de actuar en fecha próxima con los equipos de Italia y Alemania, y tal vez con el de la Argentina en el campeonato del mundo.

El Ayuntamiento de Salamanca, en cooperación con la Unión Deportiva salmantina, dieron un fin benéfico a este partido, destinando la recaudación a engrosar la suscripción para el Ejército.

El campo de Unión hallábase bastante concurrido de aficionados salmantinos. A las tres en punto, y a las órdenes de Alonso, de la Federación Castellana, saltan al campo los equipos, que se alinean de la siguiente forma:

Azules: Eizaguirre; Ciriaco, Peral; Aranaz, Soladero, Gabilondo; Epi, Vergara, Sañudo, Herrerrita, Emilin.

Verdes: Inchausti; Zabala, Ocejja; Tomás, Germán, Ortuza; Gárate, Amestoi, Dolivares, Gallart, Bienzobas.

Actúan de liniers Hernández y Calero. Después de ser izada la bandera nacional en la tribuna presidencial y de interpretar la banda del Regimiento de la Victoria el Himno nacional, que es escuchado por los asistentes con el brazo en alto, comienza el partido.

A los pocos minutos de juego, Gallart consigue el primer goal para el equipo verde. La jugada fué bonita y la llevó Olivares, quien preparó el esférico para que chutara Gallart.

Inmediatamente, los verdes consiguen el segundo tanto de la tarde. Su autor es Olivares, que se aprovechó de una buena jugada de Gallart.

Después de tirarse algunos cornets contra la portería de Inchausti, sin consecuencias, termina el primer tiempo con el tanteo de dos a cero a favor de los verdes.

A los dos minutos del segundo tiempo, Eizaguirre queda lesionado al parar un tiro bajo. La lesión careció de importancia, pero le impidió seguir jugando. Fué sustituido por el defensa Peral y éste por Pons. Ya en la portería Peral, Sañudo, en una jugada personal, consigue el primer goal para su equipo. Pero inmediatamente Olivares lanza un chut imparable, marcando el tercer tanto.

Gárate, en un lío en la portería de Peral, consigue el segundo tanto y último goal de los azules. El juego se hace más movido y los verdes marcan otros tres tantos, siendo el resultado final seis goals de los verdes y dos de los azules.

El partido ha tenido momentos de mucha emoción. El interesante encuentro ha sido presenciado por varias personalidades, entre ellas un representante del Cuartel general del Generalísimo.

Estaban todas las autoridades provinciales, alcalde, presidente de la Diputación, delegado de Hacienda, rector, etc., etc.

El partido Francia-Italia

París, 6.—Ante 40.000 espectadores ha tenido lugar en el Parque de las Princesas el partido de fútbol entre las selecciones francesa e italiana. Ningún equipo consiguió marcar.

Lea usted EL ADELANTADO

